



## BERICHT

(Bitte **spätestens 2 Monate nach Beendigung Ihres Auslandsaufenthalts** vollständig übermitteln).

1. Gastuniversität (Land/Stadt/Uni) The University of Western Australia / Perth / AUSTRALIEN

2. Studienjahr  Wintersemester 2016  Sommersemester 20\_\_

Aufenthaltsdauer (Tag, Monat, Jahr) von 22.07.2016 bis 27.11.2016

3. Studienrichtung(en) Publizistik & Kommunikationswissenschaft Matrikel. Nr. [REDACTED]

Bakkalaureatstudium  Diplomstudium  Lehramtsstudium  Magister-/Masterstudium

E-Mail Adresse (optional) [REDACTED]

4. Stipendium bewilligt für <u>11</u> Monate	bew. Stipendienbetrag <u>2100</u> €
weitere Stipendien <u>4491</u> €	bew. Reisekostenzuschuss <u>      </u> €
Bezugsquelle <u>Stipendienstelle - Studienbeihilfe Wien</u>	Gesamtsumme Stipendien <u>6591</u> €

5. Wohnmöglichkeit (betr. bitte ankreuzen):  Studentenheim  Privat

6. Kosten Unterkunft <u>~290€ wöchentlich</u> €	Reisekosten <u>~200</u> €
Lebenshaltungskosten <u>~150€ monatlich</u> €	Visakosten <u>~363,86</u> €
Studienkosten <u>150</u> €	Versicherungskosten <u>~262</u> €
(Bsp. Studiengebühr, Bibliotheksgebühren, Kursmaterial)	Gesamtkosten (Auslandsaufenthalt) <u>7.505,86</u> €

**Verfassen eines persönlichen Erfahrungsberichtes über Ihren Studienaufenthalt**  
Anhaltspunkte: Gastuniversität, Kurse, Prüfungen, Mitstudierende, Unterkunft etc.  
(Bitte verwenden Sie ein **extra Beiblatt**: mind. 1 Seite; **Überschrift des Berichtes**: Ihre Matrikelnummer, Name der Gastuniversität und des Gastlandes, Ihre Studienrichtung sowie der Zeitraum des Aufenthaltes).

**Abgabe des Leistungsnachweises der ausländischen Institution (Transcript) sowie des Anrechnungsbescheides (Formular: Antrag-Anerkennung-Studienerfolgsachweis)**

Ja, ich bin damit einverstanden, dass dieses Formular zusammen mit meinem Bericht für Mitstudierende auf der Webseite zur Ansicht zur Verfügung steht (falls zutreffend, bitte ankreuzen).

 The University of Western Australia | Perth / AUSTRALIEN | Publizistik und Kowi

August - November 2016

Ich habe mein Auslandssemester in Perth, Western Australia, an der UWA absolviert und hierbei eine unglaubliche Erfahrung gemacht.

Das Uni-System in Australien ist etwas anders aufgebaut als in Wien. Mit sogenannten vier Units, hat man bereits ein Vollzeitstudium. Eine Unit besteht aus einer Vorlesung und einer dazugehörigen Übung. Da Übungen und Vorlesungen im Gegensatz zur Publizistik in einem kleineren Rahmen abgehalten wurden, war die Interaktion mit den Professoren größer. Ich habe mir vor meinem Aufenthalt einen Anrechnungsbescheid für mehrere Fächer geholt und mich dann vor Ort entschieden, welche ich tatsächlich absolviere. Die Units in Australien haben verschiedene Levels, was zum Beispiel heißt, dass Units, die mit 1 anfangen für das erste Jahr gedacht sind. Ich habe zwei Units aus dem ersten Jahr, eine aus dem zweiten Jahr und einem aus dem dritten Jahr gemacht. Der Unterschied hierbei bestand in dem Arbeitsaufwand. Die Universität bietet auch ein Mentoring Programm, in dem ein/e ältere/r Student/in zugeteilt wird, die/der einen durch anfängliche Hürden und Fragen begleitet.

Ich entschied mich in einem Studentenheim (Residential-College) zu wohnen. Meine Wahl fiel auf University Hall. Die Miete ist zwar teurer, enthielt aber 14-mal Essen in der Woche, eine Gym-Membership, Wi-Fi, Strom- und Wasserkosten. University Hall ist eines der günstigeren Heime und das Größte (daher etwas unpersönlicher). Uni Hall bietet jedoch eine „Orientation-Week“, eine Woche voller Veranstaltungen, in der man andere Studenten und Studentinnen kennenlernen kann. Der Uni-Campus liegt zudem gleich auf der anderen Straßenseite. Trinity ist auch günstig und auch kleiner. Laut StudentInnen, die dort wohnten, war es auch persönlicher. Möchte jemand trotzdem in einer Wohngemeinschaft wohnen, würde ich Suburbs wie Northbridge, Subiaco, Nedlands oder Cottesloe empfehlen.

Sonstiges: Die Lebenshaltungskosten in Australien sind etwas höher, was an dem höheren Mindestlohn liegt. Ich selber habe nicht gearbeitet, aber es soll ziemlich einfach sein, eine Anstellung zu finden.

Optus, Telstra und Vodafone sind die großen Telefonanbieter. Ich hatte Optus, würde aber Telstra empfehlen, da er am ehesten auch im Outback Netz hatte.

WA's Landschaft ist typisch australisch: roter Sand, Flachland, trocken und ganz wichtig, Kängurus 😊. Ich bin leider nördlich nur bis Kalbarri gefahren, würde aber jedem empfehlen die Umgebung bis Exmouth zu erkunden. Zum Feiern bietet Perth auch viele Möglichkeiten, nur sperrt manches unter der Woche um Mitternacht zu.

Bei Fragen, könnt ihr mich sehr gerne anschreiben.